

Deuda docente: Corporación GGV buscará ayuda del Ministerio de Educación

Con el 2024 pagado, la deuda de 5 mil millones de pesos hacia los docentes sigue estando lejos de ser resuelta.

La segunda semana de movilización de profesores de la comuna de La Serena, comenzó con una nueva marcha multitudinaria efectuada el pasado lunes, en la que cientos de profesores volvieron a alzar la voz, buscando respuesta a la que sería la deuda comunal hacia sus docentes más grande en todo Chile.

Recordemos que la movilización, que inició el 1 de octubre, se sustenta en años de cuotas previsionales impagas por parte de la Corporación Gabriel González Videla, lo que habría acumulado una deuda de más de 5 mil millones de pesos.

PRIMERA REUNIÓN CON LAS NUEVAS DEMANDAS

El petitorio que entregó el Colegio de Profesores de La Serena el pasado 3 de

octubre, fue discutido con la Corporación GGV por primera vez este lunes, lo que dejó un poco más claro el panorama para lo que se viene en la movilización docente por la deuda previsional.

Lo primero que comentó la presidenta del gremio comunal de docentes, Rosa Castex, es que la corporación habría pagado lo referente a previsiones correspondientes a 2024, lo que si bien disminuye en cierto porcentaje el monto pendiente, según palabras de la líder gremial, no subsana realmente la deuda más importante.

«Pagaron también un año completo, que es el que nosotros pedíamos, el 2024, pero con respecto a la deuda grande que tenemos, que es con los proyectos de integración (PIE) no pasa nada todavía»

Respecto a estos montos, Jorge Díaz, secretario general de la Corporación Gabriel González Videla, afirma que el pago referente al actual año se ha realizado y acreditado con comprobantes. «En esta reunión se les acreditó con comprobantes que, en relación al 2024, estamos al día en el pago a ins-

tituciones como Coopeuch y Caja Los Andes, al igual que en el pago de cotizaciones previsionales y seguros colectivos»

Mientras que, sobre la deuda con el PIE, Díaz afirma que está pagada desde 2022 hasta la actualidad, mientras que para cancelar la deuda histórica anterior a dicha fecha, estarían solicitando apoyo del Ministerio de Educación. «En relación a la deuda histórica anterior al año 2022, seguimos trabajando en su regularización. A modo de ejemplo, en los últimos dos años son cerca de \$930 millones de pesos los que hemos pagado en cotizaciones para docentes PIE. Sumado a esto, solicitaremos un adelanto en la subvención al Ministerio de Educación para seguir avanzando en la regularización».

RECUPERACIÓN DE CLASES

Con respecto a los sueldos de los profesores y como se verían afectados por la regularización, Castex explica que se habría planteado una solución que evitaría tales descuentos, lo que se lograría con un correcto plan de recuperación que quedaría a manos de los propios profesores.

«Lo que nosotros pedimos es que no haya descuento, entonces ellos pidie-



ron que nosotros hiciéramos un plan de trabajo de días de recuperación, para así no quedar sin sueldo a fin de mes. Tiene que ser pronto, porque el ministerio tiene ciertas fechas límites», comentó Castex.

ACTIVIDADES EN LA MOVILIZACIÓN

Como parte de la movilización, el gremio docente ha estado organizando diferentes actividades para sus pares, así como algunas abiertas a la comunidad.

La presidenta del gremio comunal comenta que para este miércoles, a eso de las 11 de la mañana, profesores de la asignatura de música realizarán una actividad de música urbana en la municipalidad de La Serena.

«El miércoles tenemos

una intervención musical urbana bastante interesante, porque son los profesores de educación musical que van a presentar una intervención en la municipalidad».

Mientras que el día jueves, a eso de las 9 de la mañana, el teatro municipal será sede de un seminario exclusivo para profesores, tanto colegiados como no, sobre la visión crítica a la propuesta curricular. Según nos cuenta Castex, la instancia contará con exponentes locales y de fuera. «tenemos un seminario el día 10 (jueves), el seminario tiene que ver con la visión crítica a la propuesta curricular, viene una exponente de Santiago, que es la presidenta del foro latinoamericano de profesores de música, más un profesor del Ministerio de Educación de La Serena».

